

佐土原 R C

週報



国際ロータリー第2730地区
佐土原ロータリークラブ

例会日 毎週金曜日 12:30~13:30
例会場 ホテル神宮寺 0985-73-0015

自分を超えた眼を Look Beyond Yourself

Rya

ラジエンドラ・K. サブー
1991~1992年度 R I 会長

会員増強月間

1992. 3. 6 (金) 第212回例会

1. 点鐘
2. 国歌齊唱
3. ロータリーソング「奉仕の理想」
4. 「四つのテスト」唱和
5. 食事
6. 会長の時間
7. 幹事報告
8. 各委員会報告
9. 3月セレモニー（誕生日・結婚記念日祝）
10. 卓話
11. 点鐘

第211回例会記録

(1992. 2. 28)

会長の時間

濱田 松太郎

皆さん今日は、本日は第211回例会です。さて、1992年はオリンピック・イヤーでもあります、フランスのアルベールビルでの冬季大会、そして7~8月にはスペイン・バルセロナ夏季大会が開かれます。冬と夏の大会がそろそろアベック・オリリンピック大会は、今年が最後の年になるのではないかといわれています

国際オリンピック委員会（IOC）のサマランチ会長は、「オリンピックこそスポーツ界の最高の舞台である。」と主張し、アマ・プロ合同参加のオープン化に向けて道を開きました。

今回のアルベールビル冬季オリンピックは、6競技、57種、約64ヶ国から2170名の選手参加のもとに16日間の熱闘をくり広げ、

去る2月23日閉会しました。その内容につきましては皆様はよくご存知のこととは思いますか、日本選手団の活躍にこれほど興奮と感動を感じたことはかつてなかったと思います。

結果は、金1、銀2、銅4のメダル獲得で、冬季五輪史上最も多い数がありました。「ほのかに期待はしていたものの、ここまでやるとは」というのが実感でございました。

そして、「まさかの規定演技4位」を、ものの見事にはね返した伊藤みどり選手の銀メダル、五輪14レース目に手にした橋本聖子選手の銅メダルは、冬季五輪において日本女子として初のメダルをもたらしました。

「スキーの王者」とも言われるノルディック複合団体では、20年振りに日本に金メダルをもたらしました。さらに、日本人には不向きといわれていた長距離スピードでも上位入賞を果すなど、何よりも、さわやかな感銘を与えた選手が少なからずいたことを喜びたいと思います。

これまでの五輪競技では、悲壮感をむき出しに、まじりを決め込んで臨む選手が多かったこともあって、自己本来の実力を出し切れないまま終った例が数多くありました。その点今大会では、外国の一流選手に混っても気後れせず、伸び伸びと自己の限界に挑戦した選手が多くいたと言われております。

そして、夏季五輪では、最終を飾るマラソンに郷土の名誉をかけて、谷口浩美・森下広一選手の活躍が期待されているところです。

東西の冷戦が終ったことで、「スポーツの世

事務局〒880-03 宮崎県宮崎郡佐土原町大字上田島20番宮崎食品サービス内 TEL 0985-0044
会長 浜田松太郎・副会長 児玉武文・幹事 鈴木正敏・会計 藤堂孝一・会報責任者 垂水敏雄

界は一つ」という五輪本来の姿がやっと現実のものとなり、「平和と友好の祭典」として今後ともども永続するよう望むものであります。

次は、去る2月23日はロータリー創立記念日でありますので、創始者ポールP.ハリスのことについて少しふれでみたいと思います。

ポールP.ハリスが3人の友人と語らって、1905年2月23日シカゴ市において例会を始めて以来今日まで拡大を続けておゆますが、彼のアイディアがこのように世界中に広まることを想像したことがありますか、という質問を受けたことがあります。

曰く、「いや1905年にロータリーが国際的になるとは夢にも思いませんでした。けれども、人が春先にひ弱な苗を植えるとき、いつの日かそれが大樹に成長することを確信できるでしょうか? 雨や日光、それに神様の配慮も考慮しなければならないではないでしょうか。」

その苗木に健全な芽が出だしたならば、そこで初めて大樹の蔭を想像し始めることができるのです。」と答えております。

苗木は立派に成長を遂げ、戦火にもめげず、文明の変化の風にも耐え、その規模、その組織は健全な成長を続けて参りました。

そして、創立以来存在していた原則は今もって本組織の核を成し、今や170余の國の人達に受容され、今日の国際ロータリーの存在意義を最も良く表現しております。

さらにポールP.ハリスは次のように述べております。「ロータリーの懐は非常に広いものです。従って、友好的な人、他人の意見を尊重する人、利己的でない人なら、あらゆる種類と階層の人が会員になることができます。」と。

次は、ロータリー・ボランティアは違いをもたらすというテーマで想像してみませんか。

飢えた子供が食卓に沢山並ぶ料理に大喜びしているところを。子供の親に調理方法を教えたのはあなたです。あるいは、あなたが治療した

ため光を取り戻すことのできた人に広がる視野を。ロータリー・ボランティアになるということは、あなたの能力と専門知識から恩恵を受ける人々の生活に違いをもたらすのです。

インドの6人の眼科医は、僻遠の地にあるガーナのプロジェクトのボランティアとなつたとき、1,150人が待望の眼の検査と治療を受けました。同様に、米国オレゴン州グラントパス・ロータリークラブは、世界社会奉仕カールミラー助成金の援助を受け、メキシコのラパスに2人のボランティアを派遣しました。現地で2人のボランティアは、教師たちと協同して、学校のレベルアップを図る教育課程を開発し、併せて生徒の親に新しい調理方法を紹介しました。ロータリー・ボランティアは、一様に十分報われ、世界理解と平和という財團の目標を推進しています。そして、ナイゼリアのあるロータリアンは、ジャマイカの歯科診療所で奉仕しています。

ロータリアン、財團学友、ローター・アクトは、自分の奉仕が最も必要とされている他の地区で、4週間から8週間任務に就くことを申請する資格を有します。ロータリー・ボランティアの創意あふれる行動力によって、約60ヶ国の人々が1,000人近くのロータリー・ボランティアの無私の奉仕の恩恵を受けてきました。

幹事報告

鈴木 正敏

- 都城RCの3月1日の例会は、12:00より青井岳33林班（国有林）で行います。
- 宮崎市郡ロータリークラブ合同ゴルフコンペの案内が次のように来ています。

- 日 時 平成4年4月22日 8:30集合
9:00スタート
- 場 所 フェニックス高原カントリークラブ
- 1RCより8名出場のこと。（計12組）
- 18ホールストロークプレイ
- 会 費 3,000円

出席報告 委員長 神宮寺 利夫
会 員 数 18名
欠 席 者 数 3名
H C 出席者数 15名
出 席 率 83.33%
欠 席 者 名 齊藤・児玉・池田

ビ ジ タ ー
西都RC 阿万 英也君
" 河野 謙二君
" 今井 美富君

会員卓話 山脇 忍君

最近インフルエンザが流行しております。もうピークは過ぎましたけれども、まだまだやって来ております。診察する方もちよっとくたばって来ております。風邪には非常に強い、と自慢しておりましたけれど、あのインフルエンザなら予防できた筈ありましたけれど。今度の風邪には3種類あります。ご存知のとおりその主位を占めるのはAソ連型であります。A香港B型も各地で発生しています。それにもう一つ、昨年から流行しております鼻風邪ウイルスがあります。これは寝るほどのものでもないけれど、最初鼻が詰まって咳が出る、軽症であるけれども慢性化する、下手すると2~3月続く、という風邪であります。

実はその風邪に私も罹って、喉を痛め1日はもう鼻に栓をいなければいけないくらいになりました。それでも医師としては休むわけにまいりません、病気という言葉は禁句です。どうしても、喉を痛めますと声が変って来るので、患者には直ぐに判ります。なんだか先生も風邪をひいたな、と思われます。それでも、一所懸命話をしていたら喉をつぶしてしまったのだと私は弁解しております。結局は集中治療をするわけですが、では良い薬があるのか、直ぐ治る薬があるかといいますと、そんな薬はありません。患者に使う薬を使うだけで、たとえば、速

く治すために注射してくださいと言われる、効く筈はないのだけれども、やはりこれは暗示ですから、じゃ非常によく効く注射をしますから1日で治る注射をしましょうといって注射をしますと、不思議とよく効いて治ることがあります。風邪というのは、気分が左右するようでもあります。

風邪に罹ったら、大事なことは保温に努め、栄養をとることです。ですから私も1週間ほどどんどん食べて、2~3kg太りました。これを風邪太りといいます。栄養を十分とて、こじらさないようにすることが大切です。

さて、本論に入ります。2月の末になりますと、アメニーダビオブラコ、つまりリオのカルバーダム（カーニバルといっておりますが）が2月下旬から3月にかけて約1ヶ月盛大に行われます。その1週間前に予行練習がありますから、非常に長い間カルバーダムは開催されるわけです。この期間中だけは男女交際は寛大に見られています。従って、その時にかなり多くの子供が生れることになるそうですが、一昼夜母親は誰だとかあまり難しいことは言いません。

だから、リオに行くならカーニバルの時機をみて行くのがよいとされております。

私は北米と南米に永く居ましたが、北米に行くには、やはり奥さんを連れて行かれた方がストレスがなくてよろしいかと思います。南米に行く時は必ず一人で行った方がよく、あぶれることはありません。

リオとはリバー（河）のことを言います。ご存知の方もあるかと思いますが、リオは世界一のリゾート地といわれ、海水浴場（コーオラバ）がありますが、水流が強く、冷いので、膝までつかるぐらいで、殆ど泳いでいる人は見かけませんでした。どちらかというと、甲羅干しの人々ばかりでした。

ノースアメリカでもそうですが、昼間はいくらでもやります。夜はお金をもらうためにやります。一般に、レジャーとか、刺激的にやり

ます。しかし夜になりますと、そのようなことはありません。昼間はかなり露骨に男性に感じますが、それは大衆が見ている前だから、大事な時には大体許されるからです。夜はどんなことわざれるか分からないので、ペアで歩きます。やはり自己防衛本能というものは確かにあります。カーニバルになると、それが解されるのかも知れません。

南米は、ノースアメリカから家族ぐるみで移住した者が多く、どちらかといえば混血が少なかったのですが、スペイン人やポルトガル人が一獲千金を夢見て単身で移住していくようになりますと、どうしても女性の相手が欲しいわけで、次第に混血が増えてきました。また、それらの国々も離婚を非常に奨励しましたので、奴隸として連れてこられた黒人と結婚する者が多くなりました。なぜか、スペイン人やポルトガル人は黒人が大変好きだったようです。

黒人との混血のなかで、輪郭は白人と変わらないモレナという美人がいます。また、白人と黒人の混血をムラットといいます。韓国では、2~3万円するそうですが、ブラジルに行きまと、情熱的な愛情を示すモレナが最も値段が高いといわれますが2,000円程度です。次がムラットデ、一番安いのは黒人です。日本円で500円~50円ぐらいでできるそうです。

南米に永く住んでいると、これらの現地人にだんだん愛情が湧いてきます。あなたたちの生活費がたったこれだけでは到底足りないだろうと、次第にエスカレートしてしまう者もいたようです。

私が調査に回ったペレンというアマゾン河の河口に在る街があります。河口といいましても海から70kmも入った街で、アマゾン河がいかに大きいか分かります。そこから中州の島が見えます。マラジョ島といいますが、九州と同じくらいの大きさです。大体、アマゾン河口に日本全土が埋まるほどの広さです。

なかなかアマゾンという河は発見できなかつたのです。アマゾン河口に下るにつれ、次第に

塙辛さが強くなってくる。ですから、アマゾン河口は洪水の海と呼ばれたままアマゾン河は発見されなかっただということです。

アマゾン河はいかに大きいか、その長さは実際に6,200km、日本で一番大きい信濃川の約15倍の長さになります。流域面積は705万㎢で、わが国で最大の流域面積を持つ利根川の400倍に当たります。

ペレンから1,600km上流にマナオスという街があります。船で大体10日間で着きますが、飛行機だと30分で行きます。ゴムによって開けた街ですが、そのところどころに日本人の移住地があります。主に胡椒と野菜を作っていますが、その人たちがどのような生活をしているのか、健康状態を診てあげるために、私はあちこち行ったわけです。1,600km上流でも河幅は広く、河口から3,000km上流まで船が航行できるほど河は深いということです。

アマゾンといいますと、非常にワニやピラニアがいて水浴などできないのではないか、と思われていますが、実はワニを探して捕えるのが大変です。なかなか見つからないそうです。

インディオと白人の混血をメスティソといいますが、彼等もワニを一所懸命探しています。ワニを一匹捕えると、一ヶ月は仕事をしないで食べられるということです。メスティソやカボクロは、少しでもお金があれば絶対働きません。

日本人は気前がいいから、いくらでもお金を払います。千円のお金が彼等には10万円ぐらいの価値があるようです。お金をやったら、さっさと仕事をやめて働くくなります。

食うために働いているのだから、お金のためには働かないのが彼等の考え方です。私たちに注意されたことは、チップをやってくれるな、特に沢山のチップはやってくれるなということでした。

◇ ◇ ◇ ◇ ◇

山脇先生には、国際理解月間に、南米の事情を詳細にわたり、貴重なご体験を通してお話しいただき、誠に有り難うございました。（續）